

Guatemala, Centroamérica

21 de junio de 2025

Número 2234



MARN presenta denuncias penales contra entidades en Izabal, mientras afirma que hay diálogo con las comunidades

Helados PaliDeli impulsa productos enfocados en los Pitufos



Últimas noticias INBESTGO: La plataforma que innova el manejo de dinero en Guatemala





Guatemala celebra el Festival Internacional de la Música con cuatro días de actividades

Del 18 al 21 de junio, la Alianza Francesa ubicada en zona 13 será sede del Festival Internacional de la Música, un evento que reunirá tanto a artistas nacionales como internacionales en una serie de conciertos gratuitos para celebrar la diversidad musical.



El festival conmemora los 43 años de esta tradición originada en Francia, se dividirá en 4 jornadas temáticas.

La inauguración será el martes 18 de junio a las 6:30 PM con una gala de ópera la cual presentará grandes clásicos del



Alliance Française
*Ciudad de Guatemala
La Antigua Guatemala
Quetzaltenango*

repertorio lírico. Al día siguiente, el miércoles 19 a las 7:00 PM, los amantes de la guitarra podrán disfrutar de una noche única para este instrumento.

El jueves 20 a las 6:30 PM se dará el evento principal, la tradición Fête de la Musique, en la cual varias bandas mostrarán sus talentos en distintos géneros musicales. El festival finalizará el viernes 21 a las 4:00 PM con un concierto de cierre para proyectos experimentales.

La música, una vibra más allá de fronteras

Esta celebración se realiza en simultaneo en varios países, algunos son:

Francia: Las calles se transforman en grandes escenarios.

México: Los artistas realizan conciertos gratuitos abiertos a todo público.



Manteniéndonos en Guatemala, aunque las entradas serán gratuitas, se recomienda llegar con tiempo para asegurar un espacio por el cupo limitado de las instalaciones.

Todas las actividades se llevarán a cabo en la Alianza Francesa, ubicada en la 5ta calle 10-55 de la zona 13. Pueden encontrarse más detalles en sus redes.

INBESTGO: La plataforma que innova el manejo de dinero en Guatemala



En un mundo donde las finanzas digitales transforman la economía global, Guatemala no se queda atrás. INBESTGO cuenta con servicios financieros integrados, llega al país, para ofrecer una herramienta para invertir, transferir y administrar su dinero en un solo lugar.



INBESTGO se ha colocado como algo más que solo una billetera digital. Esta plataforma le permitirá a sus usuarios: Conectar cuentas bancarias locales para agregar y retirar fondos de manera sencilla.

- Invertir en más de 400 criptomonedas.
- Gestionar una tarjeta Cripto Mastercard, la cual permite usar activos digitales en compras cotidianas.
- Realizar transacciones inmediatas entre usuarios.

INBESTGO una oportunidad para invertir.

Capibara – Tour Guatemala 2025

Con canciones emocionantes y divertidas que invitan a toda la familia a vivir un espectáculo lleno de magia y fantasía, este show busca inspirar y divertir.

29 de junio - Teatro Lux en Ciudad Guatemala

Compra tus boletos desde ya en @fanaticks.live





Filgua 2025 despliega su programa literario con más de 500 actividades para fomentar la lectura en Guatemala

La Feria Internacional del Libro en Guatemala (Filgua) anunció su programación completa la edición 2025, la cual se llevará a cabo del 1 al 13 de julio en el Fórum Majadas de la zona 11. Con más de 530 actividades culturales, este evento será organizado por la Asociación Gremial de Editores de Guatemala (AGEG) y el Ministerio de Cultura y Deportes se consolida como el principal encuentro literario de Centroamérica.

Una celebración de la diversidad cultural

De la mano con el lema "Vamos por un país de más lectores", Filgua 2025 ofrece una agenda diseñada para todos los públicos:

- Presentaciones de libros con autores nacionales e internacionales
- Espectáculos musicales, incluyendo un gran concierto inaugural de Calequi y las Panteras
- Actividades académicas como la II conferencia Internacional sobre Lingüística Indígena
- Talleres infantiles y espacios para fomentar la lectura a los jóvenes

Invitado de honor

Este año, Guatemala contará con la presencia de España como un invitado importante, con una delegación de 20 escritores y más de 50 actividades exclusivas. Entre las actividades destacadas se encuentra el homenaje a la académica Marta Elena Casaús Arzú (la cual se llevará a cabo el 10 de julio) y presentaciones como la de Alux Nahual y la cantante Vasca Izaro.



Información importante para las visitas

1. Lugar: Fórum Majadas, zona 11, Ciudad de Guatemala
2. Fecha: 1 al 13 de julio de 2025
3. Horario: 9:00 AM a 21:00 PM
4. Entradas: Q5.00 para público general, menores de 12 años y adultos mayores con carné tendrán entrada gratuita
5. Noche de los Libros: El viernes 11 de julio el horario estará extendido hasta la media noche

Una lectura que deja huella

Desde su creación en el año 2000, Filgua ha puesto a Guatemala como un referente sobre literatura en la región, atrayendo a miles de visitantes anuales. Su enfoque plural el cual busca integrar conservatorios hasta cuentacuentos infantiles refleja su compromiso con fomentación de la lectura.

El programa completo puede encontrarse ya disponible en el sitio oficial de Filgua, con la dirección /programa, donde se habilitará la venta digital de entradas. Sin embargo, también podrán adquirirse en el momento en que se asista. Asimismo, los organizadores invitan al público a sumarse a esta fiesta de letras; que conecta generaciones, culturas y territorios a través del poder de la palabra.

Una vez más, FILGUA promete una experiencia cultural, donde autores podrán presentar sus obras, pero también los lectores podrán disfrutar de promociones y ofertas.

Siempre se contará con la participación de las principales editoras del país e invitados.



Vivir la experiencia FILGUA es una oportunidad para compartir y conocer personas con intereses culturales similares.

Helados PaliDeli®

Helados PaliDeli impulsa productos enfocados en los Pitufos

Helados PaliDeli se complace en anunciar la emocionante expansión de su línea de productos con el lanzamiento de la Paleta de Pitufos, la Paleta Grapette, y una nueva especialidad refrescante: el Pitufishake. Estas incorporaciones están diseñadas para deleitar a los consumidores de todas las edades con sabores innovadores y características divertidas y coleccionables.

La nueva Paleta de Pitufos es un sueño hecho realidad para los fanáticos de estos adorables personajes. Con un irresistible sabor a chicle que evoca la nostalgia de la infancia, cada paleta tiene la icónica forma de un Pitufo, haciendo que cada bocado sea una aventura. Además, para añadir un toque de emoción, cada empaque de la Paleta de Pitufos incluirá stickers coleccionables, invitando a los consumidores a reunir a todos sus Pitufos favoritos.

Por otro lado, Helados PaliDeli también presenta su nueva Paleta Grapette, perfecta para quienes buscan satisfacer su antojo con un postre refrescante y fácil de compartir. La Paleta Grapette destaca por su forma única, diseñada para facilitar su disfrute en compañía, convirtiéndola en la opción ideal para reuniones, paseos o simplemente para compartir un momento dulce. Su delicioso sabor a uva es un tributo a la popular bebida Grapette, garantizando una experiencia familiar y refrescante.

Y como si fuera poco, prepárense para el Pitufishake, un delicioso batido de color azul vibrante y sabor a chicle que promete ser el complemento perfecto para el verano. Cada Pitufishake viene en un vaso coleccionable, y hay tres diseños diferentes para que los fans de los Pitufos puedan coleccionarlos todos. Este batido no solo es un festín para el paladar, sino también un divertido artículo para atesorar.

"Estamos increíblemente emocionados de presentar estas nuevas adiciones que capturan la esencia de la diversión y el sabor", dijo Josué Estrada de Helados PaliDeli. *"La Paleta de Pitufos y el Pitufishake son una combinación mágica de sabor a chicle, diversión coleccionable y la nostalgia de los Pitufos, mientras que la Paleta Grapette ofrece una experiencia refrescante y perfecta para compartir. Creemos que todos estos productos serán un éxito instantáneo entre nuestros consumidores."*



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com

Liberal Gt



**TERCER FORO DE
EFICIENCIA
ENERGÉTICA
2025**

¡Eficiencia energética para la sostenibilidad del país!

ÚNETE A LA EVOLUCIÓN

ENERGÉTICA



Impulsa la productividad y competitividad de nuestros sectores económicos a través de soluciones energéticas eficientes

SE PARTE DEL CAMBIO

26 DE JUNIO 2025

8:00 a 21:00 h. Centro de Convenciones Hotel Westin Camino Real

Organizado por: **CIG** **GEE**

Media Partner: **liberal GT**

eventos@industriaguate.com | PBX: 2380-900 Ext. 117/224
www.industriaguate.com

liberal GT
Ecosistema informativo regional

liberalgt.com **f** Liberal Gt **X** @GtLiberal
Pauta con nosotros Hp@liberalgt.com



Sofía Cintrón representó a Progreso en el Women in CemCo 2025: Innovación y liderazgo femenino en el sector cementero

La promoción de mujeres dentro de Grupo Progreso, es una de las cualidades empresariales que posicionan a la empresa como un referente que les permite ser consideradas como las entidades donde los profesionales quieren trabajar.

Sofía Cintróon, es experta del área de CI+D de Progreso, destacó como representante de la compañía Women in CemCo International Congress Americas 2025, realizado en Atlanta, Estados Unidos. Este congreso fue realizado por Industry Link como parte del Cementitious Materials America, reunió líderes globales para analizar desafíos importantes como la sostenibilidad, tecnologías emergentes y el mercado de materiales cementantes suplementarios (SCMs).

La participación en este congreso refuerza el posicionamiento de Progreso como referente en investigación aplicada y mejora continua. Los conocimientos adquiridos durante este evento le permitirán al equipo de CI+D desarrollar nuevas soluciones alineadas con las tendencias globales, asegurando competitividad en el mercado de cemento.

Durante el evento se presentaron estrategias innovadoras para reducir el carbono incorporado en el concreto, algunas fueron:

- Optimización de mezclas basadas en desempeño
- Fortalecimiento de sistemas de control de calidad
- Comunicación transparente sobre metas de descarbonización



Progreso resaltó al compartir su experiencia, su trabajo con arcillas calcinadas, un aporte reconocido por su apoyo a la innovación sostenible. Lo que, a su vez, confirma la integración dentro de la corporación por realizar prácticas de vanguardia a nivel internacional.

Por su parte, Cintrón también participó de forma activa en la

sesión de networking "Women in Cemco", iniciativa que promueve la inclusión y empoderamiento de mujeres en la industria. Este espacio permitió intercambiar experiencias y alianzas estratégicas, mostrando el compromiso de Progreso con la diversidad de género, el cual también puede observarse con su programa "Mujeres Inspira" o sus grupos de dialogo liderados por colaboradas como Shilonen Camposeco.



MARN presenta denuncias penales contra entidades en Izabal, mientras afirma que hay diálogo con las comunidades

Luego de los incidentes acaecidos esta semana en Río Dulce, Izabal y los bloqueos que afectaron al país en ambas direcciones en el kilómetro 279.5 de la ruta CA-13 (San Antonio Sejá, Izabal). La ministra de Ambiente y Recursos Naturales (MARN), Patricia Orantes afirmó que se ha mantenido el diálogo y que hay acuerdos previos; además señaló que se está desarrollando el debido proceso para determinar si las licencias son revocadas o no.

En conferencia de prensa, en el Palacio Nacional de la Cultura, Orantes afirmó que las personas que provocaron conflictos frente a la sub-alcaldía de Río Dulce, no eran personas que representarán a las 54 comunidades, con quienes sostenían una mesa de diálogo. La funcionaria aseguró que hubo un momento, que supuestamente les dejaron sin energía eléctrica, con el propósito que se levantará la mesa.

Según Orantes, hay acuerdos que se han desarrollado con los comunitarios, aunque los hechos del 18 de junio muestran un escenario distinto al compartido por la funcionaria.

Entre los detalles relevantes que compartió Orantes, fue acerca de la inspección en terreno que realizó el MARN, como parte de los acuerdos con los comunitarios y donde según explicó se descubrió que las empresas estaban operando ilegalmente a 10 metros de profundidad por lo que se presentó una denuncia el pasado 19 de junio ante las autoridades correspondientes.

"Encontramos tres proyectos con calicatas abiertas (excavaciones en el suelo) para explotar, eso es abiertamente ilegal, porque ninguno de los 10 proyectos cuenta con autorización del Ministerio de Energía y Minas para explorar ni para explotar", afirmó Orantes, quien, además, dijo que los hallazgos fueron informados a los pobladores y a las empresas.

La funcionaria, también aseveró que en julio presentarán los resultados finales de las acciones que como MARN impulsan dentro del debido proceso.

Antecedentes:

En abril de 2025, durante citación en el Congreso de la República, la ministra del Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales (MARN), Patricia Orantes, se refirió a las licencias en la Sierra de Santa Cruz, ubicada al norte del lago de Izabal, con extensión de 55 kilómetros de longitud y 13 de ancho.

En la citación, estuvieron presentes las comunidades aledañas a los proyectos y expresaron su preocupación y rechazo por el impacto en la cuenca hídrica del Cerro 1019, supuestamente amenazada por actividad como la siembra de hule, palma africana y la ganadería extensiva. Los representantes de las comunidades solicitaron formalmente *"que esta área sea declarada zona protegida, para salvaguardar los recursos naturales y garantizar el acceso al agua para las generaciones presentes y futuras."* Y aunque el comunicado al que hace referencia el MARN, este 18 de junio son diez en total.

En el Legislativo, Orantes informó que *"entre las acciones inmediatas, Orantes informó que técnicos del MARN llevarán a cabo una auditoría e inspección ambiental la primera semana de mayo, enfocándose en cuatro de las ocho licencias activas en todo el departamento de Izabal."*

Durante los enfrentamientos del pasado, 18 de junio en Río Dulce se registró el accionar de los antimotines y lamentablemente, resultó herido el hijo de José Raymundo Amador Molina, a quien reconocen como periodista comunitario. Según medios locales, Amador Molina y su hijo cubrían la manifestación. Igualmente, los inconformes quebraron los vidrios de la sub-alcaldía y quebraron los vidrios de un autopatrulla de la PNC.

El Ministerio de Gobernación (MINGOB), informó que lo actuado por los agentes de la Policía Nacional Civil (PNC), formaba parte del protocolo de la institución en casos como éste y que igualmente, la Inspectoría General de la PNC realizaría una investigación al respecto.

Igualmente, se publicó un video que muestra a una persona haciendo uso de un arma de grueso calibre durante los enfrentamientos y accionando la misma.

